
DROIT À L’IMAGE

Définition

Pour la communication de votre établissement, vous utilisez des photographies, 
des illustrations, des vidéos ? Attention, vous devez respecter un certain nombre de 
règles découlant du droit d’auteur et du droit à l’image.

Chaque personne a un droit exclusif sur son image et sur l’utilisation qui en est faite. 
La publication d’une photographie ou d’une vidéo d’une personne, implique donc 
une autorisation préalable de celle-ci. Dans le cas d’un mineur, son représentant 
légal devra vous fournir cette autorisation. Toute personne peut s’opposer à 
l’utilisation de son image sans son autorisation, sauf exceptions*.

Dans un lieu public, l’accord des personnes apparaissant de manière isolée et 
reconnaissable est nécessaire pour la diffusion de l’image. Avant toute diffusion 
d’image, la bibliothèque doit donc obtenir l’accord écrit des personnes en précisant 
quand et où a été obtenue cette image. Cet accord est donné pour un usage 
précis et ne doit pas être généralisé. 
Pensez à préparer des formulaires !

*Les exceptions d’origine jurisprudentielles sont relatives pour l’essentiel au contexte 
dans lequel la captation de l’image a été réalisée et à l’objet de la prise de vue. Par 
exemple, il n’est pas nécessaire de requérir une autorisation : 

•	 Lorsqu’une image représente une personne de la vie publique dans l’exercice 
de ses fonctions ou de son activité professionnelle ; 
•	 Lorsqu’une image représente un groupe de personnes sur un lieu public sans 
qu’elle ne centre l’attention sur l’une ou l’autre d’entre elles ; 
•	 Lorsque l’image de l’intéressé est liée fortuitement à un évènement d’intérêt 
général participant d’un sujet d’actualité et que ladite image ait pour objet central 
l’évènement en question. - Le droit à l’image fiche N° 11- Ministère de la Culture.  
( À retrouver sur Fiches techniques sur les droits d’auteur et les droits voisins | Ministère 
de la Culture.
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Pour aller plus loin...

Droit à l’image et respect de la vie privée | Service-Public.fr

Droit à l’image de l’enfant : quelles sont les obligations des parents ? | Service-Public.fr
Loi droit à l’image des enfants sur Internet | vie-publique.fr

Exemple de formulaire de demande d’autorisation de droit à l’image pour les mineurs 

Autorisation droit à l’image : Modèle gratuit en format Word, PDF | Edusign
Autorisations parentales et droit à l’image - Circonscription d’Arles
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https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F32103
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F38464
https://www.vie-publique.fr/loi/288483-loi-droit-limage-des-enfants-sur-internet
https://edusign.com/fr/modele-autorisation-droit-image/
https://www.site.ac-aix-marseille.fr/circo-arles/spip/Autorisations-parentales-et-droit-a-l-image.html

